

DIARIO DE PALMA.

DOMINGO 23 DE MAYO DE 1852.

Espíritu de la prensa.

¿Va á dar la civilizacion la vuelta al mundo?

Nos ha sugerido esta idea el siguiente artículo del *Diario de los Debates*, interesante en todos conceptos, ya por el fondo que contiene, ya por la forma de redaccion. En él se revela un grande hecho providencial que está pasando actualmente y que va continuando y está para consumir á nuestros ojos la reduccion gradual del mundo entero al influjo benéfico de la civilizacion cristiana; porque si bien las naciones poderosas que destina la Providencia para esta lenta é inmensa conquista no pertenecen en su mayor parte á la pura ortodoxia del catolicismo, centro y foco de luz regeneradora de la humanidad, sin embargo, no dejan de participar de su espíritu ni de algunos de sus rayos, no dejan de abrigar almas católicas en su seno, y sobre todo, con la tolerancia sistemática que parece va debilitando cada dia la acrimonia de las disidencias de las comuniones cristianas hácia su comun madre la Iglesia, parece que van preparando las sendas para que al fin penetren hasta en los últimos confines de la barbarie los reflejos de la Cruz, y aun con el tiempo la voz de los misioneros católicos; porque el catolicismo en su actual lucha con el error, va ganando terreno y atrayendo hácia sí una parte de los hombres de buena fé que se abriga en las demás comuniones. Dios no siempre se sirve para sus triunfos de lo que á nuestros ojos nos parece mas á propósito para cumplir con sus designios soberanos. ¿Quién hubiera dicho que se valiera de los bárbaros del Septentrion para derrocar el paganismo romano, y sembrar en la Europa el germen de la nueva religion por medio de los pueblos conquistadores?

He aquí como se espresa el periódico francés:

«De nuestro tiempo hasta los niños han presenciado muchas revoluciones, y muchas mas les quedan que ver todavía, porque la humanidad no se detiene en su marcha, y así como decían los antiguos que la naturaleza tiene horror al vacío, el espíritu humano tiene horror á la inmovilidad. Mientras que la vieja Europa repleta sus alas fatigadas, y parece completar sobre sí misma un trabajo de concentracion, la ley inmortal del progreso se abre sendas nuevas, y el espíritu de aquel que andaba sobre las aguas va siguiendo al través de los mares la obra de expansion y de propagacion que no debe terminar sino con la consumacion de los siglos. «Tú vas por la derecha, yo por la izquierda, dice un proverbio; y dando la vuelta al mundo acabaremos por encontrarnos otra vez.» Pues bien, estas palabras se verán cumplidas, y lo serán en nuestros dias, por los hijos de aquella raza aventurera é indomable que se halla diseminada por

todo el universo, y de la cual se ha dicho: *Toto divisos orbe Britannos*. Las dos grandes corrientes salidas de la raza anglo-sajona, el pueblo inglés y el pueblo americano se han puesto en marcha, el uno hácia el este el otro hácia el oeste, para ir á encontrarse y volverse á unir despues de haber atravesado el mundo. El lugar de esta cita solemne es aquel imperio fabuloso que fué llamado el imperio del Medio, tierra fabulosa que podemos llamar con el poeta: *La cuna del mundo*. Para darse la mano, para hacer la vuelta no hay otro obstáculo que vencer sino uno solo, y este es la última defensa del antiguo mundo, la grande muralla de la China. Mas no tardará mucho tiempo en verse como los ingleses y los americanos, corriendo veloces como el viento de opuestas estremidades con el vapor y con la pólvora tomarán entre dos fuegos esta última trinchera, y bajo sus golpes repetidos habrá caído muy presto desplomada la gran muralla, como se desplomaron las murallas de Jericó al sonido de la trompeta.

«No se crea que divagamos por el pais de las fábulas. Es indudable, y está previsto, que tarde ó temprano los ingleses se apoderarán de la China. No la tomarán voluntariamente, así como no han tomado voluntariamente su imperio de la India; pero la estension es la condicion forzada y fatal, por decirlo así, de su conquista: no les es dado detenerse, ni decirse á sí mismos: «De aquí no pasarás.» Todas sus creces de territorio en el Asia han sido actos mas bien de necesidad que de ambicion. Al propio tiempo, cada progreso de la industria en el continente europeo empuja la Inglaterra hácia regiones todavía no exploradas ni explotadas. Los hombres políticos de mas prevision han dicho ya que ella debia en adelante buscar su porvenir y su fortuna en sus colonias. La Europa, á la cual tenia ella hasta ahora en una especie de tutela industrial, llega, ó llegará un dia á emanciparse completamente, y el comercio inglés necesita de otras salidas. Cuando los holandeses fueron invadidos por Luis XIV, pensaron un momento en transportar la República á Batavia, despues de haber roto los diques y devuelto al Océano la tierra que le habian arrebatado. El inglés tiene tambien una patria mas grande y mas inaccesible que lo que se llama la Inglaterra, tiene el mar. Amenazada por las industrias rivales la industria inglesa, desposeida del monopolio por la concurrencia, emigrará como queria hacerlo la república holandesa: ¿no tiene por imperio el Océano? La Inglaterra estaba pues destinada á terminar tarde ó temprano, la conquista que habia comenzado en el extremo oriental, pero además nuevos sucesos que se preparan, ó que están ya en camino de ejecucion, la forzarán á ello, antes quizá de lo que ella quisiera.

«Porque, mientras los ingleses corren al asalto del Asia decrepita, tomando los restos ya sea del Mediterráneo ó del Mar Rojo, ya del cabo de Buena Esperanza, hé aquí que en el

otro lado del mundo, los americanos se ponen en camino para llegar allí por el Océano-Pacífico. El gobierno de los Estados- Unidos envia una escuadra al Japon, y es probable que antes de poco veremos á los americanos abrir una brecha á cañonazos en aquella masa inmóvil, como hicieron los ingleses en China. Mucho tiempo hace que estos insaciables y osados operarios han arrojado su ávida mirada en aquellos paises llenos de tesoros que les están cerrados; tiempo hace que los pescadores de ballena que surcan á centenares por aquellos piélagos sin límites tienen ya reconocida y trazada la senda de sus futuras conquistas: y los que hasta ahora solo se han dejado ver allí como exploradores, hoy van á presentarse ya como una potencia soberana.

«El gobierno de los Estados- Unidos ha hecho publicar ya en uno de sus periódicos una especie de programa político de la expedicion. Ved ahí sus principales puntos:

«No solo, dice, se niega el Japon á toda relacion comercial con el resto del mundo, lo cual es ya por sí solo un derecho muy controvertible, sino que pasa mucho mas allá, y hallándose en posesion de una enorme estension de costas, no contento con negar el acceso de sus puertos á las naves que carecen de provisiones, llega hasta á descargar contra ellas sus baterías si se acercan á sus orillas, y si por desgracia son arrojadas á ellas por la tempestad, se apodera de la embarcacion, y prende ó pasa á cuchillo á todos los marineros. Ante todo negamos á una nacion cualquiera que ocupa una porcion de costa en cualquiera parte del mundo el derecho de negarse á toda relacion comercial con las demás naciones. Y si esto puede ser tolerado por las naciones civilizadas en tanto que no las perjudica en su comercio ó no afecta el bienestar del linaje humano, sostenemos que es un derecho de las naciones civilizadas y cristianas el forzar á los bárbaros á someterse á la ley general de las naciones y en particular es un derecho de todas las naciones del mundo, el tener libre entrada á todos los puertos y á todas las costas del mundo en caso de peligro ó carestía, y el reclamar de los que habitan esas costas proteccion, socorro y hospitalidad... El Japon niega un tal derecho. Entre los centenares de pescadores de ballena que todos los años se ven obligados á pasar los estrechos de Sangar hay algunos á quienes la tempestad arroja inevitablemente sobre las costas inhospitalarias y que hallan en ellas el cautiverio y la muerte, mientras que otros, rechazados de los puertos, se ven precisados á permanecer en alta mar espuestos á los mayores peligros. Harto tiempo se ha estado sufriendo esta barbarie, pero el considerable aumento de nuestras flotillas para la pesca de ballena, y juntamente la multiplicacion de los desastres ocurridos sobre las costas obligan á nuestro gobierno á exigir una reforma en la política seguida por el Japon con lo restante del mun-

do... Ha resuelto pues el gobierno pedir al Japon la reparacion de las ofensas pasadas y exigir que en adelante los marinos del mundo civilizado, cuando sean arrojados á sus costas por la voluntad de Dios, ó se vean precisados por los elementos á buscar en ellas un refugio, sean tratados á lo menos con humanidad ya que no con la hospitalidad que tienen derecho de reclamar en tales circunstancias.. La escuadra llevará artillería de campaña y todo lo que sea necesario para imponer las demandas que se hagan y recobrar los marinos americanos retenidos en cautiverio, y llevados, segun se dice, por todo el pais en grandes jaulas ó prisiones... Y se exigirá que en lo sucesivo todas las naciones del mundo tengan derecho de refugiarse en los puertos del Japon en caso de carestía ó para repararse, y que sean acogidos con hospitalidad. Una vez franqueados aquellos puertos, este grande imperio no será ya *terra incógnita*...

Hemos citado estas palabras, porque presentan frente á frente los dos grandes principios que prosiguen hoy dia en el fondo del Oriente, la lucha comenzada en el mundo diez y ocho siglos hace: el principio de exclusion y el principio de expansion, el de separacion y de la unidad. Los ingleses y los americanos no son simplemente conquistadores; son los misioneros de la civilizacion, de la humanidad, del derecho de gentes, de la sociabilidad, ó en una palabra, del cristianismo. En el fondo es esta todavía y siempre la pugna del mundo antiguo y del mundo moderno, la lucha entre las religiones antiguas y la religion cristiana. Los chinos y los japones no quieren reconocer el resto del género humano; los extranjeros son para ellos bárbaros y enemigos: ellos les cierran las puertas y los matan cuando la tempestad los arroja entre sus manos; tal es el principio de los judíos, que no querian reconocer á los gentiles; tal es el principio de los paganos, que llamaban á los extranjeros y á los enemigos con un solo y mismo nombre: *hostes*. De la otra parte está el principio que proclama que todos los hombres son hijos de una misma familia, y se deben mutuamente socorro; que ninguna nacion puede cerrar sus puertas á los náufragos ni denegarles asistencia; que la hospitalidad es un deber, así como el asilo es un derecho; que ningun pueblo tiene el derecho de aislarse de la sociedad general y de sustraerse á la solaridad comun; que todos tienen que cumplir los unos hácia los otros deberes cuyo cumplimiento pueden mutuamente reclamar y exigir. Tal es el principio cristiano, el principio de caridad, de fraternidad y de sociabilidad.

Ved ahí el verdadero combate que se tiene en el viejo mundo asiático. Esta es la lucha del progreso contra la inmovilidad, del espíritu contra la letra, de la gracia contra la ley. ¿Puede acaso ser dudoso el éxito? Lo que hacen en este momento los americanos es la realizacion del sueño de Cristóbal Colon. Dicese que cuando partió Colon para el viaje en el cual descubrió la América, creía ir á tocar con la otra costa del Asia; buscaba otra ruta hácia el Oriente, y cuando encontró tierra, creyó haber llegado á las Indias, y era el Nuevo Mundo el que habia encontrado. Allí se sentó en su paso la civilizacion cristiana, de él tomó posesion, y en él plantó la cruz. Vedla hoy dia como vuelve á empezar su peregrinacion eterna, y como continua el círculo de su revolucion. Desde el Nuevo Mundo, en donde ha tomado nuevas fuerzas, arranca su vuelo para caer otra vez sobre el mundo antiguo cuya disolucion acabará. Quizás se necesitan largos años para completar este trabajo

de conquista, de absorcion, de asimilacion. José de Maistre decia: «Sin duda *ninguna cruzada ha salido bien*, hasta los niños lo saben; pero *todas han salido bien*, esto es lo que ni aun los hombres quieren ver.» Así que nosotros nada vemos comenzar ni nada terminar á nuestra vista, porque somos infinitamente pequeños. Diez años, veinte años, ¿qué importa esta cifra imperceptible en la suma de los siglos? Pero será en el porvenir uno de los espectáculos mas poéticos y mas épicos de la historia el ver á estos dos pueblos hijos de una sola y misma raza y de un solo y mismo Dios, avanzando uno delante de otro al traves de los continentes y de los mares, para volver á unirse y confundirse en un solo y mismo abrazo. Ellos están ya en camino, y nada mas los detendrá. Abierta está la brecha, y por esta brecha pasará el torrente del Evangelio de quien se ha dicho que renovaría la faz de la tierra.—*John Lemoine*.

Noticias estrangeras.

Paris 8 de mayo.

El *Monitor* promulga esta mañana la primera obra del cuerpo legislativo, la ley sobre la refundicion de la moneda de cobre, con la mocion obligatoria de que el Senado no se opone á la promulgacion.—Una nota inserta en el mismo periódico dice que el producto de las contribuciones indirectas durante el mes de abril ha escedido en mas de nueve millones de francos el del mes correspondiente al año último.

—El Presidente de la República ha decidido que se repartan 6,000 plazas en los diferentes teatros de Paris, entre los soldados de los diversos cuerpos reunidos en la capital. Estas plazas se repartirán á razon de 2,000 diarias.

—El emperador de Austria ha nombrado al general mayor, conde de Mensdorff de Ponilly, su embajador extraordinario cerca de la corte de Roma.

—La flota alemana ha cesado de existir. El dia 30 de abril, las tripulaciones de los buques, (600 hombres) han sido licenciadas, y ahora solo falta vender los buques y el material correspondiente. Los buques completamente desarmados, permanecen en Brake y en Bremerhafen.—El almirante Bremmy ha recibido de Francfort la autorizacion de publicar la ley marcial en caso de que estallaran desórdenes despues del licenciamiento de las tripulaciones ó con este motivo.

—La *Gaceta de Nassau*, publicada en Wiesbaden el 5 de mayo, confirma la noticia del suceso ocurrido al duque de Nassau. Dando un paseo por el parque de palacio, su caballo cayó, y S. A., se rompió el brazo sobre el puño derecho. Este periódico inserta el boletín que fué publicado el 4 por los médicos de S. A. los doctores Fritze y Ebhardt, y que dice que, con motivo de la fractura del brazo, el duque ha pasado una noche muy agitada en la cual ha sufrido mucho; pero que la fractura no ofrece ningun peligro y que se puede esperar con toda confianza una curacion completa.

—La cámara de los comunes continuó, en su sesion del 6 de mayo, la discusion del bill de la milicia en comité, discutiendo una por una las cláusulas del bill. El ministerio ha obtenido dos nuevos triunfos en esta discusion, la cual ha sido poco seria, habiéndose limitado la oposicion á suscitar dificultades de detalles. La enmienda de M. Hume, que tendia á hacer votar la derogacion de todas las providencias anteriores rela-

tivas á la milicia, fué rechazada por 165 votos contra 82, por consiguiente por la mayoría de 83 votos. Durante la discusion, M. Milner Gibson habiendo propuesto suprimir el número de 80,000 hombres, que es el de la milicia, salvo el reemplazarlo por cualquiera otro, esta proposicion fué rechazada por 131 votos de mayoría habiéndose pronunciado 237 votos por la redaccion del gobierno, y 106 contra.—En la misma sesion se dió la segunda lectura del bill relativo al impuesto sobre la renta.

—El 28 de abril por la mañana llegaron á Bolonia los príncipes Nicolas y Miguel de Rusia. Visitaron lo mas notable de la ciudad y por la tarde salieron para Florencia.

Paris 9 de mayo.

Se ha publicado un aviso anunciando que los fuegos artificiales que debian tener lugar el 12 en las alturas del Trocadero, no se dispararán hasta el 13, pero en el mismo sitio.

—Ayer noche M. Billault, presidente del Cuerpo legislativo, dió un gran baile en el palacio Borbon. Gracias á una galería improvisada que atraviesa el jardin en ángulo recto, y que vá desde la gran galería á la sala de Pas-Perdus, esta última servia de *buffet* y de salon para el banquete. El jardin estaba enteramente cubierto de flores. Entre la numerosa concurrencia habia el príncipe Napoleon Bonaparte, el príncipe Canino, M. Montalembert y los gefes árabes que han venido para la ceremonia del campo de Marte.

—He aquí, segun los periódicos, el servicio de la cena de 15,000 convidados, á cargo de M. Chevet, para el baile de la Escuela militar:

Mesa del Presidente.—100 cubiertos.

Potajes.—1 gran salmon, 2 filetes de buey en *jardiniere*, 2 pavipollos asados, 1 jaletina de volateria, 1 jamon de Westphalia, 2 mayonesas de marisco, 2 pasteles de hígado en aspic, 2 grandes pasteles, 2 fuentes de frutas con ananas, 2 jaleas de frutas, 2 cremas bávaras, 10 platos pastelillos variados, 10 platos fruta, 4 fuentes de fresas.—10 maestros-sala, 80 panes.—Vajilla de plata. Material rico, mantelería adamascada; cristalería, porcelana.—Vinos, 30 botellas de Champagne, 40 Chateau-margaux, 8 madera.—Frutas primerizas de toda clase.

12 mesas para las señoras, servidas cuatro veces.

96 pescados, 48 jamones de Westphalia, 48 cabezas de jabalí, 192 aves, 96 aves tiernas asadas, 48 jaletinas, 48 pasteles grandes, 96 mayonesas de marisco, 192 piezas de pastelería.—384 fuentes de frutas, 384 de pastelillos y bizcochos, 2,880 panes.—72 maestros-sala, 24 inspectores.—Vinos, 576 botellas de Champagne, 960 de Burdeos.—Material completo, lencería, porcelana, cristalería, vajilla, luces cambiadas cuatro veces.

Buffets para 7,000 personas.

3 salmones grandes, 18 jaletinas, 18 pasteles, 18 piezas de pastelería, 12 lomos de vaca ó rosbifs, 18 jamones de Bayona, 12 cabezas de jabalí, 12 pasteles de hígado—60 fuentes de frutas, 60 de pastas variadas, 12,200 panes.—150 maestros-sala.—Vinos, 2,500 botellas de Burdeos, 2,500 de Champagne.—Material, alumbrado.

Buffets para refrescos.

30,000 helados y sorbetes, 25,000 vasos de ponche, 17,000 vasos de refrescos.—60 maestros-sala—450 kilogramos pastelillos, frutas, dulces. Además de lo que se comerá en la mesa del Presidente, se consumirá en dicho convite: 99

pescados, 66 gelatinas, 114 pasteles, 12 rosbifs, 66 jamones (48 Westphalia, 48 Bayona), 66 cabezas de jabalí, 18 pasteles de hígado, 48 mayonesas de marisco, 192 pollas asadas, 96 manojos de espárragos, 210 piezas de pastelería, 444 fuentes de pastelillos, 12,000 panes, 444 fuentes de frutas, 3,074 botellas vino de Champagne y 5,460 de Burdeos, 30,000 helados, sorbetes, chocolate, 26,000 vasos de ponche, 17 de jarabes variados, 450 kilogramos de pasteles, pastelillos, bombones, caramelos, etc.—Harán el servicio 292 maestros-sala.

Se ha sabido ya por conducto telegráfico que la segunda cámara del parlamento prusiano, en la sesión del 6 de mayo, rechazó la proposición que le fué presentada hace algunos días en un mensaje Real, y que tenía por objeto el modificar los artículos de la Constitución relativos á la cámara de los pares. No solamente ha sido rechazado por 181 votos contra 113 el mensaje Real, sino que también varias enmiendas que se presentaron sucesivamente en el curso de la sesión sufrieron la misma suerte. Este resultado no ha dejado de producir alguna sensación, y en Berlín circulaban varios rumores sobre el partido que la Corona tomaría en presencia de la oposición de la cámara, y se podría decir de la persistencia con la cual rechaza todos los proyectos de revisión y de modificación de la Constitución. El presidente del consejo de ministros, M. de Manteuffel, había usado, al principio mismo de la sesión, un lenguaje que no era de muy buen augurio para la conservación de la Constitución y la práctica del régimen constitucional. Según M. de Manteuffel, el gobierno quería tomar la iniciativa, pero le contuvo el temor de comprometer la existencia de la Constitución, porque tiene bastante confianza en el país para no dudar que pueda modificar su Constitución siguiendo las formas constitucionales; que el organizar una primera cámara está en el interés de la corona, que no sería esta la primera vez que los soberanos de Prusia hubiesen obrado con independencia, que el mensaje no procura únicamente para el ministerio actual sino también para cuantos puedan sucederle.

Paris 10 de mayo.

El haber rechazado la segunda cámara de Prusia el mensaje Real no tendrá por resultado una disolución, pero es posible, dice la *Gaceta de Colonia* del 9, que la legislatura se cierre antes de tiempo. Se fija para esto el 19 del corriente, pero nada hay resuelto aun.

La llegada del emperador de Rusia á Viena ha dado origen á una multitud de conjeturas. La correspondencia de Bohemia cree que la entrevista de los dos soberanos no tendrá mas consecuencias que la de Varsovia y de Olmutz, con la diferencia de que en aquella época los asuntos de Francia y de Alemania estaban en una situación mas crítica que ahora.

El 3 de mayo el rey de Dinamarca estaba de vuelta en el Palacio de Fredrichsburgo; el 5 hubo una sesión de Consejo privado, á la cual asistieron todos los ministros. En ella se ocuparon en el arreglo definitivo de los asuntos del Holstein, y particularmente de las cuestiones aduaneras.

Ha llegado de Viena á Berna la noticia de que á la fin del mes de junio se suprimirá el cordon militar austríaco.

El duque y la duquesa de Montpensier, llegados á Génova según anunciamos, han permanecido en dicha ciudad hasta el día 1º de mayo, partiendo despues para Milan, desde donde pa-

sarán á Cobourgo á hacer una visita á la princesa Clementina, y se dirigirán de allí á Inglaterra.

Al despedirse del conde de la Vega del Pozo, embajador español en Turin, que le aguardó en Génova, el duque le regaló una caja de oro con su retrato guarnecido de diamantes.—El dia dos de vuelta á Turin el conde, fué á despedirse del rey para trasladarse por algun tiempo á Madrid. S. M. en muestra de aprecio, le dió las insignias y el gran cordon de la orden de San Mauricio.

PARTES TELEGRÁFICOS.

El Ministro del Interior á los Sres. Prefectos.

Paris 11 de mayo á las 9 y 1/2 de la mañana.—El dia de ayer se pasó con el mayor orden; á pesar de una afluencia inmensa de extranjeros no ocurrió ningun accidente. Hasta media noche los Bulevares y los Campos Eliseos han estado atestados de gente. El aspecto de la población de Paris nunca habia demostrado mas confianza y contento. Esta noche tiene lugar el gran baile que el ejército dá al príncipe.

Es copia conforme.—D'Hauterive.

PARIS 12 DE MAYO Á LAS 11 DE LA MAÑANA.

El Ministro del Interior á los Sres. Prefectos.

La fiesta ofrecida al Príncipe por el ejército, ha estado revestida de una magnificencia de la que no es posible dar idea. Unas 15,000 personas asistían á ella.

El Príncipe acompañado del príncipe Gerónimo, de sus ministros y de una numerosa comitiva llegó á eso de las diez y media. A su entrada, fué saludado con las mas entusiastas aclamaciones. Pasó al banquete á las doce y media, despues de haber dado la vuelta al salon en medio del numeroso concurso. No se retiró hasta las dos.—Todo se pasó con un orden el mas admirable. No se ha tenido que deplorar ningun accidente.

Es copia conforme, el director del telégrafo, d'Hauterive.

Marsella 9 de mayo.

La *Independencia belga* anuncia que el conde de Chambord no solamente asistió el 26 del pasado á los obsequios fúnebres del mariscal Marmont, sino que corrió con los gastos en atención á la escasa fortuna del difunto. Asistieron también á la ceremonia, en el coro y de grande uniforme todos los príncipes italianos que se hallaban en Venecia; en una tribuna particular se notaba al conde de Chambord y á los grandes duques de Rusia. Despues añade que el conde aunque debia permanecer algun tiempo en Venecia, marchó precipitadamente para Frosdorf.—La *Gazette du Midi*, que traslada esta noticia, dice que la marcha del conde de Chambord estaba determinada ya hace mucho tiempo.

—Circulaban rumores de que el gobierno frances iba á retirar las tropas de Roma, y daba algun valor á esta noticia el ver que en el presupuesto de 1853 ninguna cantidad figuraba para las tropas de ocupacion. Un periódico de Liou añadia que el gobierno frances autorizaba al pontifical para hacer alistamientos y que con este objeto habian ido á Mantua un general y un capitán de tropas romanas. En los cantones católicos de Suiza también se habian hecho alistamientos; pero el gobierno sardo no permitió el paso por su territorio á estos reclutas.—La *Gazette du Midi* dice que de un momento á otro debe llegar á Marsella para embarcarse el pri-

mer destacamento de estos reclutas; y despues añade por posdata que, según las correspondencias de Paris, por consejo del embajador frances en Roma, debe continuar la ocupacion.

PORTUGAL.—*Barcellos 7 de mayo.*—A las once y media de anoche se declaró un incendio en la cocina de palacio. SS. MM. y AA. pasaron á la casa destinada al duque de Terceira; no hubo la menor desgracia, salvándose de las llamas todas las personas, equipages y muebles.

El valor y sangre fria de SS. MM. en esta ocasion no se pueden describir. La ansiedad de los habitantes y de la tropa era extrema. Su conducta en esta ocasion les honra sobremanera.

(*Diario do Governo.*)

Noticias nacionales.

MADRID 15 DE MAYO.

Leemos en *El Porvenir de Sevilla*:

Tormenta espantosa.—Segun una comunicacion que tenemos á la vista ha estallado una en los campos de Guadalcanar, que ha llenado de espanto á los sobrecogidos habitantes. Bien quisiéramos insertar el documento que se nos remite; pero la hora en que lo hemos recibido nos impide el hacerlo, por lo que daremos un minucioso extracto. Hé aquí los principales párrafos.

Fértil cual nunca se habia conocido la presente primavera, prometiendo los campos la abundancia en sus sembrados, el pasto para los ganados, las vides su arrogancia, los olivos su frondosidad y la encina su esquilmo, dando esperanzas tan colmadas y cercanas, que todos los vecinos elevaban cánticos de alabanza al Señor; pero en mal hora se presentó un celaje oscuro, como á las dos de la tarde del 3 del actual, el que poco á poco fué tomando color y formas de una próxima tronada.

Eran las tres y la ira del cielo dió principio con unas detonaciones en extremo ruidosas, acompañando una granizada de volúmenes tan disformes como nueces y almendras y con filos cortantes, ocasionando una tala general en todo este término jurisdiccional. En la hora y media que con una furia desconocida sufrimos aquel azote, fué lo bastante para que hayan dejado de existir las esperanzas de este vecindario en la próxima recoleccion de sus frutos.

No puede mirarse el campo sin contemplar el poder de la Divinidad, considerando las cenizas que el rayo dejara, la esterminacion de los sembrados, la tala general en las vides, el desmoché de olivos y encinas, la falta de ganados y muerte de aves, y la inolvidable pérdida de un número considerable, víctima de la corriente del granizo.

Este ayuntamiento y mayores contribuyentes, despues de averiguar lo general de las pérdidas ocurridas que se calculan en tres millones se han reunido en sesión extraordinaria, y parece han acordado elevar una atenta esposicion á el Ilmo. señor gobernador solicitando de su reconocida benevolencia en favor de los pueblos que administra, interponga su valía cerca del gobierno de S. M. á objeto de que, prévia la formacion del oportuno espediente, se alivie en lo posible á esta villa en la calamidad que ha sufrido.

Palma 22 de mayo.

Con motivo de la muerte de D. Guillermo Roca, se dirigió á un amigo de este célebre poeta el siguiente soneto, que nos ha parecido digno de ver la luz pública.

SONETO.

Antes que el tiempo, con rigor tirano,
De la vejez al linde le acercara,
Y el corazon sus fuentes agotara,
Y cayese la lira de su mano;

Antes que al lábio cáustico y lozano
Su burlona sonrisa le faltara,
Con su guadaña cruel la muerte avara
Su laureada sien hirió temprano.

La muerte del poeta, en el Parnaso
Ha dejado vacío el noble asiento
Que de su claro nombre fué el abrigo.

Esto lloran las musas; pero acaso
Para él valiera mas el sentimiento
De quien llora la muerte de un amigo.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el teniente coronel graduado D. Francisco Mayol, segundo comandante del regimiento infantería Isabel II.

Parada, hospital y provisiones, el mencionado cuerpo.

El coronel sargento mayor—Manuel Jónes.

CAPITANÍA GENERAL DE LAS ISLAS BALEARES.

DONATIVO VOLUNTARIO PARA EL HOSPITAL DE LA PRINCESA.

Tercer batallón del regimiento infantería de Asturias.

	Rs. vn.	Ms.
<i>Primer comandante.</i>		
D. Manuel Tomas.	20	"
<i>Segundo comandante.</i>		
D. José Baqueriza.	20	"
<i>Ayudante.</i>		
D. Ramon Sagastizabal.	10	"
<i>Abanderado.</i>		
D. Bartolomé Cardell.	7	"
<i>Capitanes.</i>		
D. Juan Ramos.	12	"
D. Pedro Antonio Ripoll.	12	"
D. Miguel Massanet.	12	"
D. Francisco Morell.	12	"
D. José Rodríguez Mora.	12	"
D. Antonio Mayol.	12	"
<i>Tenientes.</i>		
D. Gabriel Amer.	10	"
D. Antonio Sitjar.	10	"
D. Salvador Despaig.	10	"
D. Miguel Obrador.	10	"
D. Gabriel Pons.	10	"
D. Antonio Cazorla.	10	"
D. Segismundo Morey.	10	"
D. Sebastian Gomila.	10	"
D. Juan Gual.	10	"
D. Juan O-Rian.	10	"
D. Joaquin Bibiloni.	10	"
D. Bartolomé Roll.	10	"
<i>Subtenientes.</i>		
D. Francisco Llabres.	7	"
D. José Tor Llaneras.	7	"
D. Gabriel Clar.	7	"
D. Hermenegildo Rautier.	7	"
D. Miguel Bibiloni.	7	"
D. Joaquin Montis.	7	"
Un sargento.	4	"
Un cabo.	2	"

Total. 297

Palma 20 mayo 1852.

REGIMIENTO INFANTERÍA DE ISABEL 2ª

NÚMERO 52.

El día 7 del actual se han embarcado en este puerto para el de la Habana 44 voluntarios con destino á aquel ejército, y siendo probable salga pronto otra remesa para la misma isla, se hace saber por medio de los periódicos de esta capital para que los mozos que quieran servir en dicha colonia ó en la de Puerto-Rico, para donde tambien se les facilitará pasaje, se presenten en la oficina principal de este regimiento á fin de ser filiados siempre que reunan las circunstancias siguientes: buena conducta debidamente acreditada; solteros ó viudos sin hijos; cuatro pies y once pulgadas lo menos de estatura; buena disposicion corporal; completa salud y el vigor necesario para reportar las fatigas del servicio en paz y en guerra. Los que aspiren al premio de 6000 reales que concede el Real decreto de 2 de julio del año próximo pasado, además de estas cualidades deberán tener de 23 á 30 años de edad y hasta la de 34 los que procedan de licenciados del ejército.

Tambien serán admitidos los que deseen servir en los cuerpos de la península, y se advierte que aquellos á quienes les acomode permanecer durante el tiempo de su empeño en la guarnicion de estas islas, podrán alistarse con esta condicion, pues para ello estoy competentemente autorizado por el Excmo. Sr. Director general del arma. Palma 22 de mayo de 1852.—Marques de Zayas.

RECAUDACION DEL IMPUESTO SOBRE CARRUAGES Y CABALLERÍAS DE MALLORCA.

El lunes 24 del actual se abrirá la recaudacion del espresado impuesto correspondiente al corriente año y al caso de esta capital y su término, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, y sucesivamente en los demás días no festivos hasta el 5 inclusive del mes entrante. La oficina se halla establecida en una de las localidades del corredor inferior del edificio convento de San Francisco de Asis de esta ciudad.

Las personas que en los años 1850 y 51 tuvieron carruages y caballerías y no hubiesen aun satisfecho la cuota que les corresponde por dicho impuesto podrán presentarse á realizar el pago dentro del plazo que se señala pues en su defecto se procederá al apremio. Palma 22 de mayo de 1852.—Juan García.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques entrados en el día de la fecha.

Laud San Antonio, su patron D. Juan Triay, de Ciudadela, con lana.

Laud San José, su patron Pedro Juan Colomar, de Andraitx, con jabon duro.

Laud Trinidad, su patron Antonio Bannasar, procedente de Marsella, en lastre, presentó su manifiesto á las 10 de la mañana.

Palma 22 de mayo de 1852.—José Pinaranda.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día.

SANTOS DESIDERIO Y MIGUEL OBISPOS.

El primero siendo obispo de Langres en Francia, para oponerse al torrente de la persecucion que habian levantado los vándalos arrianos contra los católicos, se presentó al rey y este enfurecido le mandó degollar con otros muchos cristianos. El otro fué prelado de Sinada en Frigia, donde ostentó una virtud á toda prueba y un cuidado pastoral que le grangeó el amor de todos sus diocesanos.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana domingo en la parroquia de Santa Eulalia se celebra la primera fiesta á la devota

figura de Cristo crucificado, que se venera en la misma desde que el Rey D. Jaime el Conquistador la hizo depositaria de tan ilustre tesoro; á las diez se cantará la misa mayor con música y sermón que dirá D. Joaquin Vidal presbítero; y al anochecer se cantarán completas en preparacion á la fiesta del día siguiente.

— En la iglesia de las Miñonas al anochecer se cantará el trisagio de los serafines estando espuesto el Santísimo.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 18. De Barcelona en 4 días tartana Rosario, de 44 ton., pat. Baltazar Covas, con un pas. y lastre.

De id. en id. laud San José, de 48 ton., pat. Rafael Llompart, con 4 pas., lastre y efectos.

De id. en id. laud San José, de 38 ton., pat. Lorenzo Llodrá, con un pas. y lastre.

De id. en 6 días bombarda Carmen, de 50 ton., patron Juan Ramon Marge, con 5 pas., lastre y efectos.

De Valencia y Collera en 5 días laud San Cayetano, de 19 ton., pat. Andres Melis, con 3 pas., harina, arroz y efectos.

De Mahon vapor guarda-costas Piles, su comandante el teniente de navio D. Abdon Acebal, salió el mismo día para Barcelona.

DESPACHADAS.

Día 18. Para Villanueva laud Santa Faz, de 76 ton., pat. Cosme Bauzá, en lastre.

Para Constantinopla goleta sueca Alma, de 155 ton., cap. D. Antonio Bachelin, con géneros.

Para Cartagena laud Concepcion, de 40 ton., pat. José Olivares, con 5 pas., leña y efectos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DÍA 25 DE MAYO.

Sale el sol á las 4 horas y 48 minutos.

Pónese á las 7 y 12

Hora que debe señalar el reloj al medio día verdadero en Palma é islas adyacentes.

11 h. 56 m. 20 s.

AVISOS

En la casa zagan sita en la calle de la Cofradía de San Miguel manzana 128 n.º 25, hay un piso para alquilar. Su dueño vive en la misma casa.

— Está para alquilarse una casa zagan piso 2.º, calle de las Pusas número 19, tiene un cuarto para despacho independiente del resto de la casa, cinco cuartos dormitorios, lugar para colada, desvan, terrado y cisterna. Darán razon en el piso primero.

PLAZA DE TOROS.

Funcion gimnástica para mañana domingo.

- 1.º Sinfonia por la banda militar.
- 2.º Bailes en la cuerda elástica, por varios individuos de ambos sexos, y en particular la Merienda romana en dicha cuerda, ejecutada por el director y su hija Antonia.
- 3.º Juegos icarios y elasticidades de cuerpo, por el payaso y la niña Gaditana.
- 4.º Baile de las Calseras, por una pareja.
- 5.º Un intermedio de los palitos y juegos de la palancana y platos por el joven barcelonés.
- 6.º El aplaudido baile de los jardineros.
- 7.º Chistoso juego del abejon y el chasco de los dos discipulos ejecutado por el payaso.
- 8.º Dando fin con la graciosa pantonima el médico y el boticario.

PRECIOS.

Entrada general: 2 sueldos.—Niños y soldados, 1.—Palcos de sombra, 12.—Id. de sol, 9.—Sillas de anfiteatro, 2.

A las cuatro.

TEATRO

La funcion de mañana domingo se anunciará por carteles.

IMPRESA NACIONAL Á CARGO DE D. JUAN GUASP
EDITOR RESPONSABLE.